



[Habría cambios en el pago de insumos para el campo](#)

- [Trigo](#)
- [Maíz](#)
- [Soja](#)
- [Girasol](#)

[Habría cambios en el pago de insumos para el campo](#)

Fuente: Clarín

El secretario de Agricultura, Rafael Delpech, confirmó que a comienzos de esta semana se **definirá el mecanismo por el cual será reemplazada la resolución del Ministerio de Economía que dolarizó las deudas que los productores agropecuarios mantienen con sus proveedores de insumos.**

Prórroga

Tras reunirse con las autoridades de la Bolsa de Cereales de Bahía Blanca, Delpech reveló que el Ministerio de Economía ya dictó la resolución que **extiende el plazo para abonar deudas con títulos públicos** y que vencía el próximo miércoles 15. "Tendrán por lo menos 30 días más para utilizar ese instrumento", aseguró el funcionario, quien fundamentó la prórroga "en el pedido generalizado de los productores".

Sobre la posibilidad de que se eliminen progresivamente las **retenciones** a las exportaciones del sector aplicadas tras la devaluación, Delpech recordó que en la reunión que el presidente Eduardo Duhalde mantuvo semanas atrás con representantes de las entidades del agro "sólo se habló de establecer una agenda para tratar temas como ése". Consultado por Clarín sobre si se podía pensar que las retenciones sólo bajarán si cae la cotización del dólar, el secretario respondió que en el actual contexto económico que vive el país "es muy difícil pensar cualquier cosa". Más allá de la incertidumbre, Delpech pronosticó que al término del actual ciclo agrícola el país tendrá una cosecha récord y que sólo en el caso de la soja los ingresos por exportaciones sumarán cuatro mil millones de dólares.

Sobre la posibilidad de que el **precio diferencial del gasoil** que pagan los transportistas (75 centavos) pueda extenderse al campo, Delpech fijó otra prioridad: "Hoy lo que importa es que haya gasoil". Reconoció que en algunas zonas del país falta combustible y reveló que era inminente la adopción de medidas por parte de la Secretaría de Energía, según le había confirmado el titular de esa repartición, Alieto Guadagni

[. VOLVER](#)

NOTICIAS DE MERCADOS

Trigo

Mercado Internacional. **Las cotizaciones de trigo en el exterior cerraron finalmente con leves bajas respecto al viernes anterior, con pérdidas de entre 1 centavos y 1 dólar por tonelada en Chicago, y entre 20 y 50 centavos de baja en Kansas. A lo largo de la semana se observaron algunas subas, relacionadas con la falta de lluvias y las altas temperaturas que se registran en algunas regiones de las planicies trigueras americanas, y también por un mercado sobrevendido.**

El día viernes se conocieron por primera vez las proyecciones mundiales para la campaña 2002/03, con una producción esperada de 595,75 millones de toneladas, 15 millones más que la campaña anterior, consumo por unos 596,5 millones de toneladas, con un crecimiento de 8,5 millones, y existencias finales de 162,4 millones, algo inferiores a la campaña 2001/02.

Estas cifras supuestamente daban cierto sostén al mercado para el pasado día viernes, pero el mercado no estuvo de acuerdo con el porcentaje de abandono estimado por el USDA, considerando que la producción americana será mayor a las cifras mostradas hoy, por lo que el cierre fue con leves bajas.

Mercado Local

Molinería **La semana pasada comenzó con valores similares a los del viernes anterior, pagándose en Dársena entre \$ 370 y \$390 de acuerdo a calidad y lote, pero la competencia con la exportación, intentando captar volumen de trigo afluente a puertos del sur, la falta de oferta, y la necesidad por mercadería, llevaron a que termináramos la semana con valores de \$ 410 para mercadería Cond. Cámara Art. 12, mientras que los lotes de calidad hay que negociarlos puntualmente y sus valores oscilan entre \$ 425 pudiendo alcanzar los \$ 450.**

Exportación **La semana comenzó en valores del orden de los \$ 350 para los puertos del sur, y en los \$ 325 para puertos de río, para ir mejorando a lo largo de la semana, ante la falta de oferta y la necesidad de cubrir embarques de la exportación.**

Evidentemente no es solo la necesidad de cobertura de embarques, sino que además es de destacar la falta de oferta y la competencia que se genera entre exportadores y molinos, estando estos últimos muy cortos y con necesidades de compra continúa, casi sin posibilidad de stockearse ante la escasa oferta y el alto costo del dinero para aquellos que pueden tener acceso a alguna línea crediticia.

Hay que tener en cuenta que sobre un saldo exportable de 10,5 millones de toneladas, teniendo en cuenta una producción de 15,5 millones, 9,1 millones ya están vendidos, por lo tanto resta colocar solo 1,4 millones, y a Brasil, que compró 4,75 millones, le resta comprarnos entre 1,5 y 1,75 millones, por lo tanto no tenemos ya suficiente trigo para abastecer a nuestro principal cliente, y esto es lo que asegura firmeza a largo plazo, aunque la suba de precios igualmente estará limitada por las retenciones y por hoy no se observa una inmediata suba muy por encima de los valores actuales en dólares.

[. VOLVER](#)

Maíz

Mercado Internacional En el mercado de Chicago las cotizaciones de maíz operaron con subas, la recuperación fue de entre 1,5 y 2 dólares por tonelada respecto pasado viernes 3. La firmeza estuvo signada fundamentalmente por el clima y el avance de la siembra. Al lunes pasado, de acuerdo al USDA, se llevaba sembrado un 42%, muy por debajo del 54% del año pasado y del 51% promedio de los últimos años.

El período óptimo de siembra en Estados Unidos es hasta alrededor de mediados de Mayo, por lo tanto son claves estos próximos días, ya que el retraso en la fecha de siembra tiene, en general, relación con caídas en rindes. Teniendo en cuenta esto es que muchos operadores consideran que una parte de lo proyectado para maíz podría pasar a soja, aunque teniendo en cuenta que en la realidad esto no es tan sencillo, consideramos que este reemplazo no debería ser de tanta importancia.

El cambio en los subsidios en Estados Unidos, que faltan ser firmados por el Presidente, a pesar de ser favorables para maíz, a esta altura del año no provocarán incrementos en superficie sembrada, teniendo ingerencia recién a partir de las próximas siembras.

El mercado seguirá siendo climático en los próximos días, evidentemente las cifras del USDA tienen importancia, pero son solo proyecciones, mientras que el avance de siembra va marcando pautas claras de la realidad.

Mercado Local Las ventas por parte de los productores son fuertes, acordes con el rápido avance de cosecha de esta semana que mostró buen clima, pero no son lo fuertes que se podrían esperar para esta altura del año, ya que este año evidentemente la comercialización varía respecto a los años anteriores, todos cubren compromisos financieros y el resto prefieren dejarlo en granos.

Alejados de cosecha, este cereal podrá mostrar mejoras en sus valores, ya que la producción es menor a la campaña pasada, los consumos necesitarán hacerse de mercadería, y la exportación venderá lo poco que le quede a valores superiores a los actuales a países que demanden producto de calidad como el nuestro

[. VOLVER](#)

Soja

Mercado Internacional . Semana positiva para el complejo sojero en Chicago, con subas de 1,5 a 5,5 dólares por tonelada para soja, 6,5 a 9,5 dólares para aceite, y entre 1 y 2,3 dólares por tonelada para la harina de soja, a pesar de mostrar bajas al cierre del pasado viernes.

En el corto plazo, todo estará relacionado con el avance de siembras en Estados Unidos y con la posibilidad de un cambio en intenciones de siembra de maíz a soja, que podría significar no mucho más allá de 500 mil toneladas adicionales de producción.

Mercado Local **El disponible arrancó la semana con los mismos \$ 410 por tonelada del viernes 3, para ir mejorando de la mano de Chicago y de las necesidades de la demanda, hasta a los \$ 435 en Rosario y Bahía el día jueves, bajando a \$ 425 en Rosario, \$ 420 para Bahía y \$ 410 para Necochea el día viernes, con un mercado que reflejaba la baja de Chicago y los rumores de posibles feriados en nuestro país.**

El avance de la cosecha en la semana fue importante, con un clima favorable, solo con limitaciones en algunas zonas de cosechadoras, transporte y gasoil. De todas formas, seguimos observando una fuerte retención por parte de los productores, que logran cubrir compromisos financieros asumidos el año pasado con mayor facilidad, y esperando con el resto de su producción a tener necesidades concretas, ya que nadie quiere quedarse con pesos en el banco ante la incertidumbre actual.

Evidentemente nuestro mercado hoy no está operando en función de los negocios que se hacen actualmente, sino que se cubren negocios hechos con anterioridad, ya que los márgenes para la exportación nos dan un FAS teórico de 124 dólares, y para la industria de 130 dólares por tonelada, mientras que si dividimos los valores pagados actualmente \$ 425, por el tipo de cambio del Banco Nación de hoy, \$ 3,15, nos da un precio en dólares de 135 dólares, y ni hablar si hacemos este cálculo con los valores del jueves, de \$ 435 y \$ 3,10, con un precio de 140 dólares por tonelada.

Si bien este cálculo es el que hace todo el mundo, cabe mencionar que la liquidación de divisas que realiza la exportación diariamente, no lo hace al tipo de cambio del Banco Nación, si no que este solo se toma para la pesificación de operaciones pactadas en dólares o como valor referencia, cuando la exportación liquida sus divisas en el mercado libre de cambios, en lo llamado el segmento mayorista.

Independientemente de esto, consideramos que ante la actual situación internacional para las oleaginosas, recién en el inicio de las siembras en Estados Unidos, estando en la época del año en que nuestro producto tiene el mayor descuento, y con la inestabilidad económica local, **lo lógico es solo concretar ventas por lo necesario para cubrir necesidades financieras.**

[. VOLVER](#)

Girasol

La cosecha en nuestro país está prácticamente finalizada, con una cosecha estimada en 3,7 millones de toneladas, algo superior a lo esperado inicialmente, de las cuales ya unas 300 mil toneladas hay vendidas por la exportación.

En la semana pasada, el precio del girasol FOB puertos argentinos tuvo compradores en 222 dólares y vendedores en 230 dólares, sin conocerse negocios, pero no se los debe descartar, ya que si miramos el FAS teórico que nos arroja este precio, el mismo es de unos 150 dólares por tonelada, que si tomamos un dólar de \$ 3,15 nos da por encima de los 470 pesos por tonelada, sensiblemente arriba de lo pagado actualmente en el mercado.

Uno de los factores que influyó sobre el mercado de aceites fue una estimación privada, Oil World, que indicaba que las existencias de aceite de palma en Malasia a fines de Abril serían de solo 1,02 millones de toneladas, 120 mil toneladas por debajo del mes anterior, y también estimaba que para fines de Junio, las mismas caerían a 850 mil toneladas.

Esta baja en existencias, junto a menores importaciones de soja por parte de China, que debería significar un incremento en importaciones de aceites, son factores que deberían darle sostén en el largo plazo a los valores de los aceites, claro está, que estas proyecciones deberán cumplirse, ya que de lo contrario la caída se hará notar en el mercado.

Si observamos los números teóricos de las fábricas, con un aceite en 490 dólares y una harina de girasol en unos 84 dólares, llegamos también a valores FAS teóricos de 151 dólares por tonelada, ó \$ 475 con un tipo de cambio de \$ 3,15 por dólar, por encima de lo abonado por estos días en el mercado.

Los valores en el mercado disponible también fueron mostrando algunas mejoras a lo largo de la semana, llegando a pagarse \$ 435 en las fábricas del sur, \$ 430 sobre Rosario, \$ 445 sobre Cañuelas, y con Junín retirado ante rumores de cierre de bancos, pero dispuesto a pagar, creemos, valores similares a los de Cañuelas.

En este nivel de precios, la oferta no es lo que abunda justamente, pero evidentemente el hecho de haberse hecho de un buen volumen de mercadería a fijar precio por parte de las fábricas, y la poca intervención de la exportación, les da lugar a no recalentar el mercado.

Evidentemente algo que afectó y mucho el desarrollo del mercado de girasol, fue el cierre de los mercados a principios de año, cuando la demanda europea estaba en el mercado, ya que a pesar de hoy ser competitivos, no tenemos compradores. Si esto no hubiera sucedido, la exportación de semilla hubiera sido mucho más activa, y el mercado tendría otra tónica.

Ante estas expectativas, consideramos que este no es momento de concretar ventas de girasol, sino que es el producto a retener para el segundo semestre

[VOLVER](#)

Fuentes: *Nóvitass, CMA, AgriPAC, Granar, futurosyopciones.com, Clarín Rural, La Nación, Agriclipping.com., Agronet-Barrilli S. A., AmbitoWeb.com*

Los usuarios del servicio de seguimiento de posiciones que ofrece la Sociedad recibirán su reporte en forma individual